



OFICIO N° 12528
INC.: intervención

ass/sic
S.62°/370

VALPARAÍSO, 17 de agosto de 2022

Por orden del señor Presidente de la Cámara de Diputados, cúpleme poner en su conocimiento la petición de la Diputada señora MARCIA RAPHAEL MORA, quien, en sesión de Sala celebrada el día de hoy, ha requerido que se oficie a V.E. para que, al tenor de la intervención que se acompaña, tenga a bien disponer de las medidas necesarias para abordar el alza de costos en obras públicas vigentes y en ejecución, incluyendo un reajuste de los contratos.

Dios guarde a V.E.

ALEXIS SEPÚLVEDA SOTO
Primer Vicepresidente de la Cámara
de Diputados

JUAN PABLO GALLEGUILLOS JARA
Prosecretario accidental de la
Cámara de Diputados

A S. E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA



<https://extranet.camara.cl/verificardoc>

Código de verificación: 8F4F071699889119

MEDIDAS PARA ABORDAR EL ALZA DE LOS COSTOS EN OBRAS PÚBLICAS EN EJECUCIÓN Y REAJUSTE DE LOS CONTRATOS (Oficio)

La señora **RAPHAEL** (doña Marcia).- Señor Presidente, aun cuando el ministro de Economía crea que la inflación es positiva, lo cierto es que esa variación del 7,1 por ciento está poniendo en riesgo a todos aquellos que llevan una vida de esfuerzo y hoy ven imposible seguir adelante con sus proyectos.

Son 369 obras públicas las que se encuentran en riesgo de ser suspendidas en el país, y son 14.000 empleos los que pueden perderse, porque el precio de los materiales ha subido.

Lo increíble es que la normativa es tan rígida, que los contratos no pueden reajustarse o, bien, este es insuficiente para hacer frente a esta realidad.

Necesitamos que el Presidente actúe, pues estamos más cerca de la quiebra que de ver realizado los proyectos de Cesfam, jardines infantiles, hospitales y rutas.

Solo como referencia: el hierro, acero y madera han sufrido un incremento entre el 35 y 40 por ciento, teniendo que absorber toda la diferencia las empresas contratistas, cuyo principal mandante es el Estado, en su mayoría pequeñas y medianas empresas, las cuales están experimentando serios problemas de caja y, muchas de ellas, se encuentran al borde de la insolvencia.

Es imposible cuidar el empleo de esas 14.000 familias si esas son las condiciones inflacionarias y este gobierno sigue preocupado por hacer campaña, en vez de buscar alternativas para el crecimiento económico.

En la Región de Aysén se desarrollan 26 iniciativas de inversión pública, con más de mil trabajadores contratados; entre estas se encuentran obras de total relevancia, como el hospital de Chile Chico y el mejoramiento de rutas.

Solicito al Presidente Boric, por su intermedio, señor Presidente, disponer de las medidas necesarias para abordar el alza de costos en obras públicas vigentes y en ejecución, incluyendo un reajuste de los contratos.

**COPIA CONFORME CON LA INTERVENCIÓN PRONUNCIADA EN LA SESIÓN 62ª DE
FECHA 17 DE AGOSTO DE 2022.**

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'S. Iglesias C.', enclosed within a faint, light blue circular stamp or seal.

SYLVIA IGLESIAS CAMPOS
Abogada Coordinadora de Fiscalización